

EL CENSOR

ORGANO INDEPENDIENTE DE LOS INTERESES DE COSTA RICA

EDITOR Y ADMINISTRADOR, J. ALABARTA.—APARTADO, N° 55

OFICINA, CALLE 2ª, N., 14

DOMINGO 14 DE MAYO DE 1905

SAN JOSÉ, COSTA RICA.

ADMINISTRACION

Ponemos en conocimiento del público en general que aceptamos suscripciones solicitadas a los precios siguientes:

Un trimestre..... C. 2 00
Un mes..... 0.75

No se servirá ninguna suscripción si no se efectúa el pago anticipado.

Diríjase toda clase de correspondencia al Administrador.

—O—

VENTA EN LA LIBRERÍA DE IGLESIAS HERMANOS

EDUARDO MAROTO

oficina de agencias y comisiones

DEPOSITO DE MUBLES y mercaderías en general.

SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.

LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y C°. Parque Central.

CAMISERIA.— Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño a la medida. Hay muestras de géneros especiales.

COLCHONERIA.— Existencia de colchones, almohadas, traveceros, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, má-

quinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor; camas de todo tamaño y clase, mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos de loza, de mesa y cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que le estorban, en colonos efectivos; y para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.— Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen a precio de mercado, sino de oportunidad.

RESPUESTA ABIERTA

En la que intentamos explicarnos contestando al señor L. J., de "La República," al señor J. González Reyes, y a la opinión pública.

II

NUMEROS

Pasemos ahora a los números; y como jueces coloquemos en el poder de la opinión pública, al que obtenga mejor promedio en sus calificaciones, que es como decir, el que sea más apto y digno de tal honor.

Aunque son muchas las cualidades que requiere un mandatario para dirigir a los hombres ó a la Nación, podemos reducirlas a tres grupos, de los cuales pueden derivarse todas.

Estos grupos, los llamaremos asignaturas (todas políticas, por supuesto), a saber:

- 1ª—Ciencia política
- 2ª—Iniciativa
- 3ª—Moral

Haremos el examen como en las escuelas oficiales, de 1 a 4 en proporción inversa entre el conocimiento y el número de la calificación.

Para proceder en esta forma y hacer esta comparación tenemos nuestros motivos, que salvo mejor parecer creemos lógicos y sustanciales, a saber:

En los países sucede o debe suceder con los hombres como en la escuela con los niños; el que de estos últimos perturba el orden y el silencio de las lecciones es perjudicial al plantel y a todos sus condiscípulos, por lo cual se forma en torno suyo un ambiente desfavorable que a la larga concluye en la antipatía general, y el rechazo de su persona en todos los planteles de enseñanza.

Así mismo debe pasar con los hombres en la gran escuela de la vida pública; aquellos que por su ambición ó turbulencia pueden alterar la paz del pueblo, producir desórdenes y provocar revueltas, no serán buenos ciudadanos, se enajenarán el aprecio de sus compatriotas, y no serán dignos de cobijarse bajo la protección de las leyes del Estado.

Examinando, pues, los candidatos por sus actos públicos, tendremos:

Don Cleto Gonzalez Víquez:

Ciencia política,	2
Iniciativa,	1
Moral,	2
—	
	1.66

Don Tobías Zúñiga C.:

Ciencia política,	2
Iniciativa,	2
Moral,	2
—	
	Promedio 2

Don Bernardo Soto

Ciencia política,	2
Iniciativa,	2
Moral,	3
—	
	2.33

Don Máximo Fernández:

Ciencia política,	3
Iniciativa,	3
Moral,	2
—	
	Promedio 2.66



EL CONOCIDO CALZADO de ARTAVIA

se manda a todas partes del país, libre de gastos para el comprador, y a los mismos precios a que se vende en la capital.

Órdenes que no vengán acompañadas de su importe, no serán atendidas.

APARTADO 179.— SAN JOSÉ C. R.

CERVECERIA TRAUBE

LAGER BIER

Cerveza Negra

Marca Estrella

<BEST STOUT PORTER>

LAGER BIER



Don Ezequiel Gutiérrez:
 Ciencia política, 3
 Iniciativa, 4
 Moral, 2

Promedio 3

Nos resulta, S. E. ú O.:

para el señor González V. 166
 " " " Zúñiga 2
 " " " Soto 2.33
 " " " Fernández 2.66
 " " " Gutiérrez 3

Promedio general 2.33

Luego, siendo el promedio general más alto en cantidad que 2, lo cual quiere decir *menos que bueno* (según la escuela primaria) y el promedio individual más subido que 1 número, este, que significa, *sobresaliente, como es el del señor Licenciado don Ascensión Esquivel*, resulta claro como la luz del día que ninguno de los señores calificados debería llegar á mandar en Costa Rica, en el proximo período.

He aquí el producto del análisis hecho con criterio absolutamente neutral y por todos conceptos imparcial.

Este modo de pensar quizá parezca utópico, pero para quien mire las cosas al natural y prescindida de apasionamientos hacia determinadas personalidades, verá que está basado en una teoría fundamental de quietud y beneficio para la nación, para el comercio y el pueblo en general.

Y si se recuerda el refrán que dice: "Vale más lo poco conocido que lo mucho por conocer" y si esta lógica se aplica invertida en la contienda, por quererlo así su forma comparativa, hay indudablemente que transigir con el riguroso dilema qué, ó se deja en el poder al Licenciado don Ascensión Esquivel como lo piden el crédito y renombre de la nación, la conveniencia de sus habitantes, la razón de estado, y la opinión unánime de los candidatos, ó se lleva á él á personas que no reúnen las cualidades de aquel, ni cuentan individualmente con la mayoría del país, lo cual sería un manifiesto contrasentido y la más solemne contradicción de los políticos que por todas partes y de todos modos pregonan el amor á la patria, al pueblo y á la libertad; porque en el caso presente LO CONOCIDO ES BUENO y eso es lo que necesita la nación y sus habitantes, y lo desconocido, que según el refrán no se debe preferir, *podiera no ser bueno*.

Todas estas circunstancias son las que nos han movido á exponer ante la opinión pública nuestro modo de pensar que engendra una medida "que no es una novedad pero sí de inmensa gravedad," según el buen decir del Sr. L. J.; pero que en la actualidad no reviste la colosal gravedad que en otras ocasiones haya tenido, porque los mandatarios anteriormente reelegidos no lo fueron por la voluntad consciente de los ciudadanos, ni por la espontánea aclamación á que se hubieran hecho acreedores por la moralidad de su Administración, sino que lo efectuaron por el abuso del poder y por medio de la astucia; procedimientos que difieren por todo punto con el que habría que adoptar para la reelección del Licenciado don Ascensión Esquivel, pues dicho señor sería mantenido en el poder por el deseo de la gran mayoría de los habitantes de la Nación, como grata recompensa por los inapreciables beneficios que se desprenden de los hechos realizados durante su Administración; tanto por la moralidad observada, como por su acción regeneradora, y por las garantías que ofrece, así en el interior de la República como ante las severas miradas de las Naciones extranjeras.

COLABORACION

SOBRE POLITICA

Los hombres pensadores que por fortuna son muchísimos, y todos los políticos que no son nocos, están de acuerdo en que las crisis gubernativas son en alto grado nocivas para el bien público.

!Admirable acuerdo!

Al mismo tiempo unos y otros están empeñados en evitar estos deplorables tropezones políticos y hasta el menor gérmen que pueda ocasionarlos.

!Admirable empeño!

Como consecuencia de tal acuerdo y de tal empeño nos encontramos en plena crisis política con ribetes de anarquía.

!Admirable resultado!

Lo que no impide que en medio de este caos político, continúemos diciendo que estamos de acuerdo en muchos puntos y que se llegará á una solución satisfactoria.

Perfectamente.

Mañana, cuando la quirúrgica política solde y entablille la situación presente, diremos que no hay nada peor que estas funestas complicaciones, pero que ha quedado felizmente subsanada mediante el acuerdo y el empeño de todos, siempre acordes y empeñados en evitarlas.

Si el Gobierno fuera, pongamos por caso, un carretón, y la vía política una de las muchas calles de la Capital, comprenderíamos inmediatamente el por qué de este anormal estado político; más, no siendo carretón el Gobierno, ni la política, calle de la Capital, estamos condenados á no explicarnos racionalmente porque sucede lo que nadie dice que quiere, y por qué, lo que todos ó la mayoría quieren, nunca ocurre.

Entre hombres que dicen estar de acuerdo y se empeñan por evi-

GRANDES TALLERES

Carpintería, Ebanistería, Tapicería, Sillería, Enrejillado, Colchonería

Avenida Central, Cuesta de Moras, No. 531.

JORGE MORALES B.

tar crisis perjudiciales al país, y que á nuestro juicio son estériles, inútiles é infundadas, lo prudente, lo cuerdo, lo sensato es abandonar semejante proceder, y adoptar la prudente medida que aconsejan los hechos consumados é incommovibles demostrados por la evidencia.

Aquí se está luchando, según confesión de partes y hasta la sociedad repetida, simplemente, por el cambio de un hombre, no por un cambio de política.

De suerte que cambiar un Gobierno porque se quiere un cambio de hombres, cuando ese gobierno no ha faltado y se conduce bien, es casi una insigne locura.

Nosotros que queremos desinteresadamente al pueblo sobre todo, y que nos hallamos muy lejos de la esfera en que el pueblo pueda dudar de nuestra buena fe, pues nuestra condición nos aleja de su gratitud material, llamamos su atención para que estudien el fondo de lo que sobre esta materia venimos tratando ya en artículos anteriores, lo cual es grandemente aprobado por el público pensador en vista de los hechos que se desprenden de la actual contienda.

J. G. R.

Mayo 12-

INVIERNO

Después de los aguaceros torrenciales de hojas sueltas que obligaron á los diversos candidatos á proveerse de capas, paraguas, polainas y toda clase de impermeables, resulta que el invierno se nos ha metido de todas veras.

Llueve, llueve y llueve de un modo lastimoso, á poquitos, como se va desbaratando el Fernandismo, *piano, piano*. ¡Felices los que tienen un hermoso paraguas de seda con puño y contera de plata!

¡Dichosos los que pueden envolverse en amplia capa de hule! Nosotros, verdaderos bohemios, nada parecido tenemos. Así es que cuando llueve solo nos quedan dos recursos: Amparanos en alguna cigarrería (aunque sea el Congreso) ó alzar el ruedo de nuestros pantalones y lanzarnos con la nariz al agua por esas calles del diablo que por los lodas amenazan cambiar el nombre de nuestra ciudad por el histórico de "Lutecia".

Que ¿á qué viene esto? Pues á lo siguiente: Que estamos desazonados, asustados, aterrizados y no es para menos.

Figúrense nuestros lectores que ayer nos encontramos con un hortelano que de vez en cuando nos obsequia con unos rabanillos, y tomándonos por el ojal del saco, nos metió en un portal y en voz baja y compungida nos contó lo siguiente: Desde que empezó á llover (nos dijo,) noté en mi terreno una cosa extraordinaria. Figúrese Ud. que en medio de un almacigo de rábanos empezaron á asomar fuera de tierra unas hojillas muy extrañas, blancas con pintitas negras, á modo de letras de imprenta. Al día siguiente las hojuelas que eran cuadrilongas se hicieron más grandes, y al tercer día, asomó una cosa á modo de melena rubia. Fue creciendo la matita y ha echado unas espinitas al igual de espadas de cuartel.

La flor es de cuatro colores confusos. Al mismo tiempo nacieron

otras plantitas distintas, pues una tenía una especie de melena negra, (de tigre, según un Señor Martínez), con espinas en forma de uñas: otra parecía el birrete de un cura con unos granitos muy feos: la otra tenía una flor redonda, lisa como una bola de billar, muy blanca y olía á cloacas: y por fin, hay otra muy rara, es una planta rastrera, con una flor sebácea muy gordiflora y que apesta á mugre. Además, con cuidado he observado que están naciendo otras yerbas de la misma clase".

Ya verá el lector que si siguen saliendo plantas ó yerbas de esa clase, la cosa es grave para los rábanos.

Por eso estoy intranquilo y temo que en el invierno haya más candi... digo yerbas que rábanos.

Bueno sería que se estudiara el caso, pues talvez alguna de esas plantas sea útil ó venenosa y conviene estar prevenido.

CONRADO.

DESDE MI BALCON

SEÑOR REDACTOR DE "EL CENSOR" P.

Muy estimado Señor:

Confiada en la reconocida indulgencia de los chicos de la prensa hacia mi sexo, me permito enviarle estas líneas por si Ud. quiere publicarlas.

He leído con interés su periódico y noto que falta allí un rinconcito dedicado á nosotras. No quiero que Ud. suponga que lo atribuyo á descortesía, sino al poco interés que tenemos nosotras para Ustedes, los del mentado sexo-fuerte.

¿Quisiera Ud. dedicarnos siquiera un pequeño espacio?—No dudo que sí y por eso me atrevo á esperar que desde el próximo número en adelante podremos leer en su digna publicación algo que á nosotras se refiera. Por el momento me tomo la libertad de enviarle algunas de mis impresiones. Conste que puede Ud. corregir y recortar como más le convenga y que no por eso creeré que sea Ud. un *higadoso*.

Ha visto Ud. Sr. Redactor qué lindos colores ostentamos las jóvenes?

Ya me parece estar viéndolo reirse No, señor, lo digo seriamente Ud. me alegrará que nunca le ha visto su verdadero color á una de nosotras, y creo que está en lo justo, pues el gran chic consiste ahora en embadurnarnos la cara con tres capas fuertes de polvos de arroz y dos manos de colorate líquido, ó cinta roja en guaro. No crea Ud. que necesitamos de esas cosas, fuera de cosmético para las cejas y pestañas y de bermellón para los labios para estar bonitas, nó señor; pero la moda lo quiere así, y nos pintaremos mientras no cambie esa reina tiránica, de parecer. Por supuesto que sabemos que con ello, arruinamos nuestra tez y que cuando tengamos algunos años más nuestro cutis parecerá una calle mal empedrada. Pero ¡qué importa! Para entonces ya habremos enganchado algún calzonudo ó nos dedicaremos á visitar las iglesias, s por Sport.

Allá veo venir á mi primita E. Desvistámosla (Supongo que esto no le desagradará á sus lectores.

Primero: Un sombrero de armazón de alambre forrado en tul y con unas flores monstruosas. Parece un canasto fino y cuesta

(admírese Ud.) \$30; segundo: una blusa de seda tinta con aplicaciones de seda (\$ 14). Tercero: una enagua de entretiempos, de buena clase muy sencilla y elegante (total \$ 20; cuarto: unas zapatillas con tacón de á jeme y color champagne y valea \$ 18.

Quinto:.... Pero no sé si debo entrar en esas interioridades. Sin embargo, lo haré del modo más breve

Veamos. Un corsé muy elegante, forrado en seda y forma Purdy, que con sus *atachés* ó sean las ligas, &: vale \$ 12, y por último, medias de seda de \$ 6 el par fuera de ropa blanca que es cosa sagrada y donde no permitiría yo que sus lectores metieran sus fisgonas narices.

¿Quiere que sumemos?

Bien; \$ 30, más 14, más 20, más 18, más 12, total 94 \$ fuera de ropa blanca. ¡Y así quiere esa mi primita encontrar marido!

Si á esto agregamos todos los aditamentos como pañuelos, perfumes, aceites y algunas alhajitas, confíese Ud. que corre peligro cualquiera de estas mis compañeras, no de que se la roben á ella, sino de que la dejen como Eva en el Paraíso.

En mi próxima le ofrezco continuar tratando de este mismo asunto, y le suplico encarecidamente no descubrimme, porque no sería propio ni decente.

Soy de Ud. afectísima y segura servidora.

LAURA.

San José Mayo 11 de 1905.

CRÓNICA

EMPRESA DE TRANVIAS

Es marcadísimo el desconcierto, mejor dicho el desorden, que se nota en el servicio. Nadie puede contar de seguro que cuando necesite un tranvía lo encuentre, pues cuando no son los dinamos que se queman, por descuido, son las equivocaciones de los conductores para los cambios; que hacen dar á cada pasajero un solemne y pesado plantón.

Como si esto no fuera suficiente los señores motoristas (no todos por cierto) parece que tienen particular empeño en poner á prueba los nervios de los pasajeros con carreras demasiado rápidas, que bien pueden ocasionar un desrriamiento ó un choque. Donde más ejecutan este mal proceder es en la bajada de Cuesta de Moras, en donde nos consta haber sucedido atropellamientos á carretones, y puede suceder fácilmente á personas.

OTRA ES LA MADRE DEL CORDERO.

Nuestro colega "El Noticiero" nos cuenta que en días pasados el Resguardo inspeccionó las pesas y medidas de los establecimientos de San Juan y Santo Domingo, sin encontrar contrabando, adulteración ni fraude.

¡Magnífico! diríamos nosotros si esto fuera en todas partes efectivo, ó si el malestuviera en las pesas ó medidas, pero como en muchas partes éstas están falseadas, y el abuso estriba en las *pesadas* y en la *medidura*, no decimos nada, sino que recomendamos vigilancia, mucha vigilancia, para cortar prácticas abusivas que redundan en perjuicio del comprador.

LEY DE ELECCIONES

En nuestro próximo número

empezaremos á publicar una serie de artículos que nuestro colaborador *Reinaldo del Tolima* está elaborando para demostrar, que la ley de elecciones propuesta por el Lic. don Ricardo Jimenez, es contraria á la libertad individual y al estado de adelanto alcanzado por las instituciones modernas.

NON É VERO

Entusiasmados con la noticia publicada en "La República," hemos acudido solícitos y presurosos donde nuestros amigos Marmitón, Lanuza y Conde K. Sildo, para saborear uno de los deliciosos puros *Japoneses*, que diz que les trajo el *Chico Serrano* y la Millanes, pero resulta que no hay tales puros *Japoneses* ni tales carneros, y que ellos como nosotros esperamos, más que curiosos, aunque no sea más que verles el forro ú olor de pasada el humo que de uno de ellos extraiga el amigo Serrano para poder emitir nuestro competetísimo parecer sobre este *fumante* asunto.

Lo que creemos es que el Duque de Jim ha sido el verdadero favorecido, puesto que desde hace varios días se ha ocultado, sin duda para perderse en las espirales del azulado humo de un japonés.

¡Oh sibaritismo! A vosotros os lo digo mis, compañeros y amigos, para que lo entendáis vosotros los que os llamais depositarios de los puros *Japoneses* y también E. Brenes Mora y Cia.

Casos y Cosas

Un agricultor de Veracruz ha comisionado á dos profesores de paleontología de la capital mexicana para que descifren los geroglíficos y dibujos que hay esculpidos curiosamente en la parte superior de un cráneo, descubierto hace algún tiempo en los terrenos de un lugar llamado San Norberto.

Según dicen personas entendidas, el cráneo perteneció á un indígena de la familia de los aztecas y tiene el mérito de poseer el diseño de ciertos caminos del estado en remotos tiempos y entre los cuales se trababan combates entre toltecas y mexicanos.

Grandes promesas se han hecho por el referido cráneo; pero su poseedor no las ha aceptado.

Según dicen en Musorí, antes del temblor, se produjo en la ciudad una trepidación que nadie podrá olvidar. Los carros se movían y rodaban las piedras durante un minuto. Desde la 6 de la mañana hasta media noche se han sentido 12 temblores. El día estaba claro y hermoso, y casi todo el mundo estaba en pie cuando se sintió el primer choque. Los que aún estaban en cama, describen el movimiento como el de un barco en medio de una tempestad, y los que estaban en pie encontraban difícil mantenerse en equilibrio.

En Firozpur, Amrisar, Zurramas, Abradun y Rivagar muchos naturales han perecido ó quedado contusos por los efectos del derrumbamiento de casas y cerros.

Se han interrumpido las comunicaciones con Cañemira.

Los indios declaran que los horribles pecados de los hombres, hacen que tiemble su madre la tierra.

GRAN PANADERIA LA SOLEDAD

DE

+ RODOLFO ODIÓ +

Esta conocida y popular panadería, cuyos productos han sido bien apreciados por nuestra gran clientela, serán preferidos por las personas que aún los desconozcan.

Galletas, rosas, pan dulce siempre fresco.

Pan caliente a todas horas

Colorada, del estado mexicano de Sonora, á unos viajeros, matando á dos de ellos. Cerca fué hallado el cadáver de un norteamericano, mutilado, y más adelante otro americano gravemente herido. El móvil del asalto fué el robo.

Un grán ídolo semejando una serpiente entroscada á un hombre, fué hallado en unas excavaciones que se están haciendo en la plaza de Guanajuato, y fué cedido al museo nacional de México. Los indígenas lo bautizaron con el nombre de "Diosa de la Alegría," y los domingos bailaban al rededor de él.

Las excavaciones que se han ejecutado y se ejecutan en el Metropolitano, dan á conocer en parte la historia del sitio que ocupa París á través de las edades. En las excavaciones efectuadas últimamente se han encontrado fósiles de animales antiluvianos que han sido reconocidos por el Dr. Capitán.

M. Capitán ha recogido un diente de mamouth en perfecto estado de conservación, de 25 centímetros de longitud y de tres kilogramos de peso; un diente de rinoceronte lanudo ó de nariz partida y numerosos instrumentos en sílex groseramente labrados.

Los dientes se encontraban en los aluviones cuaternarios de un espesor de dos á tres metros, pero en las excavaciones se hallaron á ocho metros bajo los empedrados de las calles.

Los numerosos vestigios de esas épocas lejanas que han sido encontrados en París, hacen suponer muy razonadamente que en aquella época había en el sitio que hoy ocupa la capital de Francia gran intensidad de vida animal.

El mismo doctor presentó á la Academia un pedazo de piel muy dura y espesa incrustada de pequeños huevos, que se encontró en la gruta de Cueva, en la República Argentina, perteneciente también á un animal prehistórico, el neo-myloodon.

El neo-myloodon era una especie de talo gigante que vivió á fines del período terciario. Su piel ó mejor su corteza, es tan sólida que resiste hasta las balas.

—Acaba de descubrirse en Pompeya una pieza de bronce muy curiosa y que aún no se destina á ser exhibida: es el pie de una mesa, y fué descubierta en la casa de Lucrecio Trontreuns. Mide tres pies de alto; el pie lo forma una garra de león y la corona un vaso con flores y Cupido alado. Sobre la cabeza del dios del amor una corona de flores y entre éstas brotan cuatro brazos que sostienen una pequeña plataforma, donde descansaba una mesa que no se ha podido encontrar.

Los anticuarios y los arqueólogos consideran este hallazgo como muy valioso.

Crimen horroroso

"El Comercio" de Cochabamba [Bolivia], da cuenta de un horripilante crimen cometido en una finca llamada Uncasoca y situada á poca distancia de la ciudad.

Domingo Poma y María Taco se vieron obligados á salir de su casa un día, y volvieron á ella después de algunas horas de ausencia, para encontrarse con el más espantoso de los cuadros.

La hija mayor, que es una chiquilla de ocho años de edad apenas, había ahorcado á su hermanito menor, de un año y medio y no tuvo inconveniente en degollar al otro, por haberle dicho que contaría á sus padres todo lo que había visto.

La feroz chiquilla hizo *charqui*(*) de la carne de sus hermanos y dió á los perros los huesos, disecando los intestinos después de haberlos lavado.

Vueltos los padres preguntaron por los niños y la indiecilla contestó que había dado fin con ellos, porque faltaba el alimento y porque la molestaban mucho.

¿Qué tal?

(*) Tasaajo.

ROBERTO RAMON Y Ca.

SOCIEDAD EN COMANDITA

FABRICA DE MUEBLES

La más gande é importante del país, montada con una maquinaria completa y la más moderna.

Muebles en exposición de todas las clases, estilos y precios.

Se reciben órdenes para muebles desde los más baratos á los de todo costo.

LA CANDEAL

✦ Panadería de Francisco Mas

administrada por Calixto Mas ✦

FRENTE Á LA TINTORERÍA DE CARLOS PERALTA H.

IMPRESA DE VAPOR.

Papel de entapizar ESTILOS NUEVOS ARTE NUEVO

Acaba de llegar á la
FERRETERIA DE MACAYA Y COMPAÑIA
Esquina diagonal á Robert Hnos.—San José, C. R.



Y LOS RENOMBRADOS CIGARRILLOS COQUETAS

Superiores á todos, se venden en el Almacén de A. HERRERO Y C.
(Unicos Agentes).



ARTICULOS
KODACK
PARA FOTOGRAFIA

Surtido Completo

A. COLLADO h.

La Josefina

Está acreditada y popular PANADERIA, ha introducido grandes mejoras en su establecimiento, que la ponen en condiciones de ofrecer una clase de pan inmejorable en todos conceptos.—Esto, y un riguroso ASEO son los méritos á que debe su fama.

Pan caliente á todas horas.—Pan dulce especial
ALBERTO ODIO

Azúcar de Juan Viñas

Del legítimo, en LA ALHAMBRA venta por mayor

—✦ ABARROTES DE TODAS CLASES ✦—

Vinos y licores de las mejores marcas

Fábrica de géneros de punto

Camisetas de lana y algodón
hechas á la medida

CALZONCILLOS & &.

MATERIALES DE PRIMERA — PRECIOS MÓDICOS

ORDENES, APARTADO 451—

VENTAS. BAJOS DE LA CASA DE DOÑA MARÍA V. DELINEB.